

**DOMINGO 04 DE AGOSTO DE 2024**

## INFORMACIÓN ELECTORAL

### **ESPERAN LOS PANISTAS ELECTOS, RESOLUCIONES**

La conformación de la agenda legislativa y las propuestas de integración de comisiones y quién dirigirá al grupo parlamentario del PAN se comenzarán una vez que se resuelvan las impugnaciones de los resultados de las elecciones de diputaciones, dijo Mauricio Cárdenas, diputado local electo. Refirió que resueltas las impugnaciones que se han presentado trabajarán en coordinación con la dirigencia del partido, a fin de definir los asuntos legislativos para iniciar la nueva Legislatura en septiembre próximo. (DQ 8)

### **SANCIONA TEEQ A EXCANDIDATO DE ACCIÓN NACIONAL**

El excandidato imputado local del Distrito 09 por el PRI y el PAN, Juan Aguilar, ha sido multado por el TEEQ por utilizar propaganda electoral en la que aparecen menores de edad. La sanción responde a la violación de interés superior de la niñez, principio que requiere un escrutinio estricto cuando se trata de la difusión de imágenes de menores en medios de comunicación masiva. (EUQ 3)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### **PAN**

#### **MORENA PRETENDE SUBYUGAR TODOS LOS FRENTE A LA OPOSICIÓN: LEONOR MEJÍA**

A través de un comunicado, la presidenta del PAN, Leonor Mejía, mencionó que tiene la confianza en que el INE, fungirá sus funciones como autoridad y logrará determinar la pluralidad en el Congreso de la Unión. Aseguró que, desde el gobierno federal, a través de la Secretaría de Gobernación, se está presionando con cálculos erróneos para que Morena y sus aliados tengan una sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados y en el Senado. (EUQ 3)

### **MORENA**

#### **ENCARTA RUFINA A ZALDÍVAR PARA 2027**

Existe una posibilidad de que el expresidente de la SCJN pueda contender por algún cargo local. La llegada de Arturo Zaldívar Lelo de Larrea al gobierno federal podría posicionarlo como una de las cartas fuertes para contender en el 2027 por la gubernatura de Querétaro, informó Rufina Benítez, presidenta del partido Morena en la entidad. (DQ)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: VIVEN LA CAÑADA Y HÉRCULES UN BOOM**

Mejoras, migración y vecinos organizados generaron un éxito que los amenaza.

#### **N: MUJERES CONTIGO**

Para transformar su realidad pone en marcha MK, talleres.

#### **AD: ARRANCA PROYECTO “MUJERES CONTIGO”**

Mauricio Kuri encabezó el arranque de los talleres del proyecto “Mujeres contigo”, que buscan disminuir la brecha de género.

#### **EUQ: REQUIERE EL ESTADO MÁS PERFILES ESPECIALIZADOS EN TI: VÓRTICE**

Pese a la llegada de inversiones nacionales y extranjeras, en la actualidad se tiene que reclutar talento en otras entidades para este sector, señala el titular del clúster.

**DOMINGO 04 DE AGOSTO DE 2024**

## **PODER EJECUTIVO**

### **PONEN EN MARCHA LOS TALLERES DEL PROYECTO “MUJERES CONTIGO”**

El gobernador Mauricio Kuri encabezó el arranque de una nueva generación de los talleres del proyecto “Mujeres Contigo”, los cuales forman parte de las acciones impulsadas por la administración estatal para disminuir la brecha de género en el acceso a los derechos sociales, potencializar el talento de la mujer, además de mejorar la calidad de vida de las queretanas que se encuentran en condición de pobreza o vulnerabilidad. (N 2)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **“FUERZAS POLICIALES DEBEN SEGUIR CAPACITACIONES”**

El diputado local, Guillermo Vega, destacó que la fiscalía actuó con base en elementos encontrados respecto a la detención y proceso de oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en la cual destacó que las corporaciones que brindan seguridad a la población deben seguir trabajando para evitar que esto se repita. (AD 4)

## **PODER JUDICIAL**

### **SE DESCARTA ARTURO MAXIMILIANO PARA OCUPAR EL CARGO DE FISCAL GENERAL DEL ESTADO**

El candidato electo, Arturo García, descartó la posibilidad de ocupar el cargo de Fiscal General del Estado, esto ante las especulaciones que han surgido en algunos medios de comunicación. Recalcó que para este cargo se ocupa otro perfil, ya que su aportación al ámbito de justicia y eficaz persecución de los delitos lo hará desde la legislatura. (Expreso Qro)

## **MUNICIPIOS**

### **ELIMINARÁ GASPAR TRUEBA A LOS AVIADORES EN COLÓN**

Gaspar Trueba, alcalde electo de Colón, mencionó que durante el periodo de campaña se avisó de la existencia de aviadores en la demarcación, funcionarios públicos que no desempeñaban sus labores y solamente cobraban, aseveró que esta práctica se va a acabar en cuanto tome posesión como edil de este municipio. (N 3)

### **HÉRCULES, UN BARRIO QUE ESTÁ DE MODA**

Los habitantes de Hércules han visto cómo su barrio se transforma en los últimos años. Es la gentrificación, un proceso que ha traído renovaciones y mejoras significativas. No obstante, también despierta un interés creciente por la compra de casas y algunos residentes van recibiendo ofertas, aunque la mayoría se niega a vender. El barrio de Hércules ha cambiado al ritmo de la renovación urbana y la llegada de nuevos residentes, con mayores ingresos, ha dejado su huella en esta histórica zona de Querétaro, como lo señala el urbanista de la UAQ, Daniel Hiernaux-Nicolás. (DQ 5 y 6)

### **TRANSFORMACIÓN**

En La Cañada la comunidad avala las mejoras en la imagen urbana, que han incrementado la seguridad y calidad de vida. Sin embargo, los habitantes han notado un fenómeno de gentrificación, evidenciado por la creciente presencia de personas rentando viviendas y extranjeros. La transformación urbana ha sido ampliamente aceptada por los habitantes de La Cañada. (DQ 5)

### **LA CAÑADA SE REVALORA**

La comunidad de la Cañada, conurbada con la capital queretana, vive una notable transformación, mostrando cómo lo tradicional y lo moderno pueden coexistir. Antiguamente, un pueblito provinciano, ahora la Cañada experimenta una evolución significativa, reflejando un cambio que va desde la infraestructura urbana hasta el perfil socioeconómico de sus habitantes. (DQ 5)

**DOMINGO 04 DE AGOSTO DE 2024**

## **INCREMENTA RESIDENTES Y COMERCIOS**

En La Cañada, la transformación impulsada por la gentrificación ha traído consigo un notable aumento en el número de nuevos residentes y comercios. Este fenómeno ha modificado el panorama del área, que anteriormente era conocida por sus pequeños comercios familiares y su ambiente tradicional. Con la llegada de nuevos residentes y el crecimiento de los precios de la vivienda, los antiguos comerciantes han observado una mezcla de sentimientos encontrados. (DQ 4)

## **CREA CORREGIDORA LA RUTA DE EL PEREGRINO**

Se dejará a la próxima administración municipal de Corregidora para su implementación el proyecto de la ruta de El Peregrino, que partirá de la comunidad de La Cueva hacia Querétaro, informó Esther Carboney, secretaria de desarrollo económico municipal de Corregidora. Añadió que están interesados en incorporar a Corregidora en la ruta de El Peregrino, por lo que se realizó el estudio para ello, el cual requiere de inversión en infraestructura como senderos y señalética turística; sin embargo, reconoció que no tuvieron los recursos suficientes para su implementación en la administración. (DQ 3)

## **ALISTA TEQUISQUIAPAN ENTREGA-RECEPCIÓN DE GOBIERNO**

A casi dos meses de iniciar la Administración Pública 2024-2027, el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía, indicó que ya se encuentran en el proceso interno de Entrega-Recepción de gobierno. (N 4)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **EN QUERÉTARO SÓLO HAY 123 VIVIENDAS ECONÓMICAS**

Querétaro ocupa el penúltimo lugar a nivel nacional en la construcción de vivienda económica en 2024 con 123 unidades, de acuerdo con el registro único de vivienda. De acuerdo con la plataforma, en enero de este año se construyeron 43 unidades, y en mayo fueron 80 unidades; todas cuentan con dos o más recámaras, aunque son 75 casas las que tienen un tamaño menor a 43 metros cuadrados y 48 unidades con tamaño menor a 60 metros cuadrados. (DQ)

### **LAS REMESAS EN QUERÉTARO CRECIERON EL 1.4 % EN EL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO**

En el primer semestre del año, la entidad recibió 605.3 mdd por concepto de remesas, experimentando un crecimiento anual de un 1.4 % respecto a los 596.8 mdd del primer semestre del 2023, de acuerdo con registros del Banco de México. (CQRO)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **LAS MALDITAS Y BENDITAS REDES SOCIALES**

Por Manuel Naredo

Y sí, las benditas redes sociales pueden convertirse en malditas con tan sólo apretar una tecla. El deseo de notoriedad, de fama, de popularidad, es una trampa siempre presta a atrapar a presas ya previamente aprisionadas por la vanidad. El reciente caso de la destituida directora de gobierno estatal, María Cristina Niño de Rivera, es una prueba más de ello. A esta funcionaria pública y amante de las redes sociales, se le ocurrió la buena idea, apremiada seguramente por la necesidad de presencia en el ciberespacio, de que podía platicar, mientras conducía un vehículo, sobre su trabajo y confesar que había “huido” de él por las molestias de los ciudadanos con trámites tardíos en sus refrendos. Con absoluto desparpajo y tono “fresa” quiso congratular a sus, seguramente, muchos seguidores, sin siquiera percatarse, buceando en ese mundo irreal, que ello pudiera conllevar su fulminante retiro del cargo. Me entero, gracias a este curioso caso, que el uso de las redes sociales entre los funcionarios públicos no es simplemente una peligrosa decisión personal, sino que es alentado por “asesores” gubernamentales que se lo sugieren, con el ánimo, supongo, de que los empleados públicos gocen de mayor popularidad y simpatía entre la ciudadanía, y, sobre todo, entre los jóvenes, que hoy parecen dominar las tendencias. Es decir, los “asesores” de gobierno incentivan la notoriedad superficial, la chabacanería, cuando, entiendo yo, deberían esforzarse por acompañar el trabajo serio y responsable de los funcionarios, porque de lo que se trata (confío en que así siga siendo) es que se haga un trabajo eficiente en beneficio de todos y no una

**Coordinación de Comunicación Social 3**

**DOMINGO 04 DE AGOSTO DE 2024**

larga campaña de simpatías para conseguir votos futuros. Las benditas redes sociales, antes de convertirse en malditas, ayudan, pues, a la simulación más penosa y convierten a los funcionarios en el Garrick de Juan de Dios Peza, mostrando simpatías en lugar de las auténticas aversiones. Estamos regidos, al parecer, por sus reglas. Para bien y para mal. El uso de las redes sociales por funcionarios públicos no es sólo decisión personal, sino que es alentado por “asesores”. (DQ)

## **BAJO RESERVA**

**Una chambita de esas.** Nos comentan que trascendió a través del portal de transparencia del gobierno estatal de Querétaro, el sueldo que ganaba la funcionaria Cristina Niño de Rivera, quien ocupaba el puesto de directora de gobierno, ganando la cantidad nada despreciable de 66 mil 844.00 pesos, con un aguinaldo de 155 mil 969.33 pesos, además de una despensa especial de 22 mil 281.33 pesos. Para una servidora pública que no quería atender a los ciudadanos, que decidió echarse la pinta y además burlarse de ello a través de redes sociales, le pagaban muy bien. **Sigue el maltrato en la Secretaría de Cultura.** Nos comentan que sigue dando mucho de qué hablar la Secretaría de Cultura, dependencia que está a cargo de Marcela Herbert, esto debido a que de nueva cuenta hubo cambios al interior del área de comunicación social de esa secretaría estatal. Y es que la recién nombrada comunicadora, Mónica Curiel, ocupó el puesto sólo por algunos días, y nos dicen que tomó la decisión de ya no mantenerse al frente de esa área, debido al maltrato laboral que sufrió al interior de la institución. Sin duda es una pena, pero esos lujos de perder a buenos elementos dentro del equipo de gobierno, sólo se los da la Secretaría de Cultura del estado de Querétaro. (EUQ)

## **QUERÉTARO CON GOBIERNO DE KURI: ZANJAS Y CRISIS**

Por Carlo Daniel Aguilar González

En Querétaro, el gobierno estatal y el PAN acumulan tropiezos, zanjás y crisis desde el domingo 2 de junio, día de la votación en el proceso electoral 2023-2024. A la derrota política y social propia de los resultados en la votación, las zanjás en las que caen o pueden tropezar el mandatario Mauricio Kuri y su gabinete aparecen con frecuencia. Agua, inseguridad, crisis política por la renuncia del fiscal, manifestaciones colectivas de ciudadanos en vía pública por problemas con drenaje sanitario, frivolidad de (ex)funcionarias públicas en su actuar, más lo que se acumule en las próximas 24 horas. Cuál comparación al tránsito de un vehículo en las calles del “Querétaro cochista”, el gobierno de Mauricio Kuri es un auto que inició octubre de 2021 sin daños en exterior, color azul reluciente y sin problemas de velocidad ni equipamiento... pero conforme avanzó el trayecto no solo se desinflaron las llantas y ha perdido color, sino que ya tiene rayones, abolladuras por varios frentes y debido a falta de pericia al volante, se autoprovoa zanjás. Sobre el tema que se explicó la semana anterior en este mismo espacio, el fracaso en materia de seguridad no se puede ocultar y cada vez aparecen más evidencias. La tasa de carpetas de investigación en delitos por cada 100 mil habitantes es 64 puntos más altos en Querétaro que el promedio nacional, de acuerdo con cifras oficiales. El “siguiente nivel” ha llevado a Querétaro a una zanja: es el séptimo estado del país con la tasa más alta de carpetas por incidencia delictiva, con 203.17 carpetas por cada 100 mil habitantes en junio de 2024, mes en que el promedio nacional fue de 138.90. Una muestra más que puntualiza el “Explorador de Datos Delictivos de MORLAN”, respaldado y retomado por varias instituciones: en marzo de 2023 -gobierno de Kuri- la tasa alcanzó el pico de 242.65 carpetas por cada 100 mil habitantes... Desde 2016, la tasa de Querétaro está mínimo 25 puntos arriba del promedio nacional. El “Explorador de Datos Delictivos de MORLAN” es una herramienta que “permite la consulta de los delitos, sub-delitos y modalidades de delitos catalogadas en los códigos penales que conforman las más de 12 millones de carpetas de investigación reportadas (...) desde 2015”. Otra zanja, cuál si apareciera en Bernardo Quintana, refleja la falta de obras y resultados: en una semana hubo dos manifestaciones colectivas con cierre de vialidad incluida, por la problemática de fallas en el drenaje sanitario en colonias de la capital. Habitantes de Santa María Magdalena y colonia Sauces manifestaron su hartazgo por la falta de atención y solución principalmente del gobierno municipal, así como de los olores y aspectos que están causando un potencial problema de salud pública. Una crisis más: la renuncia de Alejandro Echeverría Comejo al frente de la Fiscalía ha propiciado crisis, falta de oficio político y que actores políticos de Morena hagan frente a la narrativa oficial. El lunes 12 de agosto, la LX Legislatura tendrá una sesión que promete “chispas” para, primero, aceptar o no la renuncia y posteriormente elegirá la nueva persona titular de la Fiscalía, con el correspondiente periodo de tiempo. Las crisis y zanjás no se resuelven con bots y troles en “X” ni con videos donde aparezca hablando el gobernador. Los momentos de

**DOMINGO 04 DE AGOSTO DE 2024**

“comunicación de crisis” han evidenciado, desde el #5M, que el gobierno estatal es incapaz de hacer frente sin generar dudas, abrir otros frentes y perder confianza en el camino. No fueron todas las polémicas en los últimos 7 días: un video 'subido' a redes socio digitales por la ahora exfuncionaria pública de apellido Niño de Rivera, mostró indicios de que no hay una empatía ni interés en escuchar a la población. Zanjas y crisis en gobierno de Querétaro. #PorAlgoSerá. (EUQ)

### **EL ALFIL NEGRO**

**Señales.** Ojo, el problema mayor no es haber caído en un drenaje, por andar enfiestados, si es que lo andaban, el problema no es caer al bote, porque de este salen... el problema mayor es caer en el cajón, porque de ahí... nadie los saca. (N)

<b>PERIÓDICOS</b>	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO